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為數百元闖大樓斬傷3人 揚言搵吳天海逐層搜
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香港文匯報訊 （記者
杜法祖）發展局局長陳茂
波夫婦被控誹謗案，被告
一方傳召最後兩位家長證
人作供。家長蔡效霏認為
校方於處理傳聞時有不
足，方引起許步明及其他
家長關注，並非針對原告
兄妹。她驚訝當時校方與
家長會談後不足24小時，
已向家長稱完成調查，又
指校方只向家長派發通告
解釋傳聞，而沒有向告密
的女生作交代，令她感震
驚。
被告陳茂波一方昨傳召

的最後兩位證人，同是漢
基國際學校的13年級家
長蔡效霏及黃錦卿。

證人：許步明電郵
並非散播傳聞
蔡現職人事顧問，其女

兒 Laura Wong 是其中
一位告密原告盧冠中兄妹
作弊的女學生。蔡於庭上
力證許步明發出的電郵並
非散播傳聞，她聲稱早在
女兒口中已得知作弊傳
聞，其後與許步明聯絡後
決定向校方提出家長們的
關注，並一同出席與校方
的面談。蔡認為校方其後
聽取意見，發出學校通告
解釋作弊傳聞，卻在通告
上提及盧冠中的名字，令
她感震驚，有感校方「指
名道姓」的舉動實屬不必
要，因為大家並非針對原
告。
另一證人黃錦卿為現任

副刑事檢控專員，她作供
時證實許步明曾發電郵予
其丈夫、即前家教會主席
講及作弊傳聞。

許仕仁昨就本身的日誌記錄解釋，他於2006年與郭氏兄弟
午飯，晚飯或聚會時，郭炳江或郭炳聯完全沒有提及或向他查
問政府內的機密及內幕消息，大家只討論傳媒已報道或公眾關
注的時事以及政治議題。

受炳湘困擾 炳江炳聯問意見
至於2007上半年他與郭炳江及炳聯見面時，郭氏兄弟主要與他談論
胞兄郭炳湘在公司如何製造麻煩而感到十分困擾，郭氏兄弟並向他拿
取意見及解決方法。直至他離任司長仍與郭氏兄弟保持聯絡，他出任
行會非官守成員時，郭氏兄弟亦無問他有關行會的機密事項。
許仕仁指政府2005年的政改建議受到不少強烈反對，他負責親自

與立法會溝通、透過傳媒向社會解釋、與不同組織及界別討論、落
區到區議會開會及接受質詢，而當時的政制事務局局長林瑞麟也負
責其政改工作。
此外2005年12月在香港舉行的世貿部長級會議，他出任統籌委員
會主席，負責研究交通運輸安排及保安事宜，因為預計會有一連串
涉及本港或國際的大規模的示威及抗議。
事實上他上任政務司司長後，每天早上8時均須與其他司長，各局長
和新聞處處長開會，研究如何處理傳媒就政府的新聞報道事宜。此外每
逢周一早上九時他都連同律政司司長，財政司司長與行政長官開會，之
後亦需要與立法會內務委員會開會。 ■香港文匯報記者 杜法祖

許仕仁昨指他上任政務司司長後，即成為西九
督導委員會主席，主理西九文代項目發展，當時
立法會議員李永達質疑他曾為新地擔任顧問，當
中存在利益衝突，但事實上曾蔭權早已知道他是
新地顧問，並表明他上任後主要工作包括處理西

九文化項目，許認為私營機構人員加入政府不一定會出
現利益衝突，否則政府永遠不能由私營機構吸納人才，
這是政治任命制度下的現實。

西九地積比按城規會再招標
許強調當他準備西九諮詢報告時，從沒有與郭炳江及

郭炳聯接觸過有關西九應設立的土地使用百分比，他亦
無聯絡其他地產發展商。他指曾蔭權出任行政長官時，
都以「大市場，小政府」的理念，必須善用公帑，希望
引入私人發展商參與，但曾蔭權知道社會的反應及反對
也很大，曾蔭權想研究可否在幾方面兼顧下繼續進行。
許形容「這是一個大難題」，因為社會及立法會極之
反對單一招標，且涉及太多商業及住宅發展，文化設施
似乎變成次要，當時文化界也批評政府沒有充分諮詢，
許認為最重要有資源去支持長遠文化活動，不可以只興

建硬件。所以他認為西九入圍建議者所提議的地積比率
過高，不能回應社會指西九淪為地產項目，他於是吩咐
同事沿用城規會定下的最基本地積比率。
最終由西九督導委員會提出附加的招標條款，包括地
積比率上限1.81、設立300億營運基金及劃出部分用地
再公開讓其他發展商投標。許指當年恒基的藝林國際在
評審報告得分最高，但如果政府繼續沿用原來的模式及
與勝出者磋商，是「一意孤行及不顧後果的做法」。

附加招標回應社會訴求
許表示當年並無與新地郭炳江及郭炳聯討論過西九，

他們亦無問他政府的立場。許重申推出附加招標條款並
非要令項目推倒重來，而是要回應社會訴求，「投標者
有自己計數方式，條數點計佢哋自己嘅事」。
至於他2007年日誌中記錄於6月1日中午一欄寫
「郭炳江」，下午3時點則出席有關西九的會議，許指
他當日聯絡郭炳江與西九無關。許指他離任政務司司長
後，2007年9月他應接任人唐英年的邀請，出席西九諮
詢委員會報告的簡報會，該報告是他任內完成的工作。

■香港文匯報記者 杜法祖
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前政務司司長許仕仁涉貪污案昨續訊，許仕仁繼續
自辯時指前特首曾蔭權不只一次邀請他留任，「就算
做唔足5年，做多一兩年啦」，中央官員也有挽留他，
但他基於自身財務狀況，認為「根本無可能再做」，
故拒絕留任。

指曾蔭權挽留「做多一兩年」
許仕仁表示2007年3月，時任特首曾蔭權已開始考慮下一
屆特首任期，許謂：「佢同我講過不止一次，最好考慮留低
下來一段時間，就算做唔足5年，做多1、2年啦，個別同事
有同我提過，亦有中央官員同我提過」，許認為他不算是不
為所動，「我根本無可能再做」，2年前他上任時已向曾蔭
權表示，基於其財政狀況及使費，他的任期不能超過2年。
許又指他沒有特別想到要在離任後再替新地工作，他認為即
使過冷河完結後他可任職私人機構，也不應該替大企業工作。

稱新地沒要求助說服政府准延工
許出任政務司司長時，新地正就馬灣公園項目要求政府批

准增加進入馬灣的旅遊巴數目，放寬馬灣水陸交通比例及批
准延期完工，許指新地與房屋及規劃地政局開會時他不會獲
事先知會，局方沒有尋求他的指示，新地亦沒有要求他協助
說服政府批准延期完工。
許指2005年11月，他連同其他官員與曾蔭權開會討論馬
灣時，他建議容許更多旅遊巴出入馬灣並給予更大彈性，以
及批准新地延期完工，是基於同事的介紹及律政司的意見，
不是優待新地，而且他認為這是邏輯問題，如果旅遊巴數目
不足，會導致前往馬灣公園的人流不足，公園的發展會受影
響，不過大前提是要有理據證明旅遊巴數目不足。
許認為他在該次會議中無需要申報與新地的關係、已收取

新地1,050萬元顧問薪酬及拖欠忠誠財務300萬貸款，因為
特首及其他同事均得悉他以往曾為新地工作，亦不會有人問
他上任司長前的工作收入及服務條件，據他所知當時由商界
加入政府的主要官員不會作出這種申報，加上忠誠財務亦是
合法持牌貸款機構，他們之間完全是商業交易，合約規定他
遲早要還款。
許指2006年其行政助理告知他，郭炳江希望與他討論新

地仍未能與有關政策局就馬灣達成協議，許指2005年11月
政府高層會議已經有決定，他希望了解一下還有什麼問題，
「聽下郭炳江有咩講都好」。

許指沒提供馬灣項目「貼士」教路
許謂6月5日的會見中，他沒有向新地提供「貼士」，新
地早知修改馬灣水陸交通比例要經過行政會議，「唔係乜
秘密」，他當日只是向新地解釋政府立場及政策，指新地要
提供證據證明旅遊巴數目不足，而且政府需要嚴謹考慮新地
希望增加陸路交通是為了馬灣公園還是住宅項目珀麗灣。
許又表示他指示新地致函時任房屋及規劃地政局局長孫明

揚再陳述他們的要求時，不是要透過新地向同事施壓及影響
同事的決定，他亦沒有向新地教路在另一封信中提醒政府他
們有權放棄馬灣公園以逼政府就範。
許指他出任司長時不認為自己欠了新地，而要在一些政府
項目及政策上給予新地優惠，他獲忠誠財務批出的300萬貸
款，亦沒有影響他在任期間的決定。

■香港文匯報記者 杜法祖
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日誌記錄解畫 未向新地洩密

3名受傷有線職員包括保安員曾×明（52歲），他右耳、右掌及左手被
斬傷，至傍晚有線主席吳天海到醫院
探望，透露其傷勢穩定，並感謝各界
關心。另外兩名受傷員工分別為姓譚
（34歲）的有線娛樂台員工、及姓魏
（41歲）職員，分別頭部不適及右手
扭傷，送院均無大礙。身在北京的九
倉主席吳光正表示關注事件，並轉達
有線主席吳天海十分關心有員工受
傷。
荃灣警區總督察（行動）張立灝表
示，初步相信疑人是因為不滿服務合
約問題，而求見有線一名高層，但其
真正動機仍有待調查。

有線深表震驚 謝警處理迅速
有線電視對事件深表震驚，發言人

表示案發時涉案男子曾要求為另一名
人士豁免其已終止服務之賬戶之欠
費。由於他未能即時提供客戶私人資
料作核實之用，基於保障客戶私隱需
要，客戶服務主任建議他稍後提供資
料或邀請客戶本人親自聯絡有線辦
理。對於警方快速抵達及部署應對，
並於短時間內拘捕涉案男子，有線深
表謝意。
對於事件中3名員工英勇力抗兇徒受
傷，有線予以嘉許。由於警方仍在調
查，有線表示不便猜測事件原因，公
司將就有關事件檢討及加強公司保
安。至於有關終止服務事宜，有線表
示向來提供多種方法方便客戶辦理，
包括電話、傳真、郵寄、網站，客戶
亦可親身到各有線專門店及荃灣有線
電視大樓辦理。

上網合約到期 事後追收費用
被捕青年吳×文（19歲）手掌受傷
送院，共涉「傷人」、「襲擊致造成
實際身體傷害」及「普通襲擊」。據

悉，他為「IVE」學生，就讀2年級機
械工程文憑課程，家住黃大仙下邨。
消息稱，年前其母與有線簽訂上網服
務合約，合約期於月前已到期，但有
線事後卻額外追收數百元費用，青年
多次交涉不果，遂於昨日親身到有線
電視大樓欲解決事件。
昨上午11時許，該青年到荃灣有線

電視大樓地下大堂，職員其進入一
房間致電相關部門的熱線電話傾談，
但同樣無法令其滿意，有人揚言「要
搵吳天海」。保安員見狀上前查問，
對方突取出兩把利刀，包括一柄呎半
長未脫刀套的開山刀及一把蝴蝶刀，
保安員奮不顧身企圖奪刀，但雙手被
割傷，更被斬傷右耳，血流披臉。

開山刀劈後腦 未脫套保命
有線娛樂台一姓譚員工目睹情況，

情急下將拖的一箱攝影器材拋向兇
徒，將其所戴眼鏡擊脫，譚轉身欲取
身旁腳架作武器，但對方已舉起手中
開山刀劈落其後腦，幸刀套未脫下，
譚大難不死馬上逃命，在場另一名姓
魏同事上前援手，與兇徒糾纏間手臂
亦扭傷，兇徒最後沿樓梯衝上樓，3人
始鬆口氣。
兇徒走到5樓剪片房欲踢門入內不

果，在走廊遇見一名姓莊員工。當時
兇徒聲稱要見一名高層，莊處變不驚
試圖說服對方：「佢唔喺這層，你冷
靜啲先！」兇徒即轉身離去。

刀指胸與警對峙 搜出鐵蓮花
大批警員到場先安排傷者送院，多

名衝鋒隊警員穿上鐵甲威龍手持盾牌
上樓搜捕，未幾在3樓梯間發現已脫去
上衣兇徒，他並持刀指向自己胸膛與
警對峙。擾攘約1小時，兇徒終被說服
放下雙刀投降，被捕後再搜出彈簧刀
及鐵蓮花。

香港文匯報訊 （記者 杜法祖）一名就讀香港專業教育學院

（IVE）男生疑不滿服務合約問題，昨持雙刀到荃灣有線電視大樓

交涉不果後，激動揚言「要搵吳天海」，3名大樓保安員及職員

制止遭斬傷，男生沿樓梯登樓尋目標，大批穿鐵甲威龍警員持盾

牌接報到場搜索，在大廈停車場梯間發現該男生，但對方赤膊持

刀自指胸膛對峙，警方游說約1小時後，男生終棄刀投降被捕，

因受輕傷送院，再搜出其身懷第三把刀及一個鐵蓮花。荃灣警區

重案組正跟進了解其大鬧有線大樓原因。

香港文匯報訊（記者杜法祖）「意外無得擔心咁多！」躁
狂青年昨晨持雙刀大鬧有線電視大樓。有員工上班時被到場
採訪記者問到，日後會否擔心人身安全時，表示對保安問題
不太擔心，指大樓內有多個保安關卡「有啲部門門外會有
閘，要拍卡先入到，好似我哋返4樓嘅卡，可能喺7樓開唔到
門……意外嘅無得擔心咁多。」

收公司電話 促鎖大門
亦在有線大樓4樓上班的戴小姐表示，昨日上午大約11時

40分，她在辦公室收到行政部門電話，要求將辦公室大門上
鎖，約5分鐘後再收到電話得知有刀客闖入大樓，當場「呆
咗」，立刻開電視收看即時新聞，惟當時未有相關消息，遂
一直留在辦公室內。戴小姐說：「雖然唔係好驚，但都擔
心。」
另有員工被問及平日會否於有線大樓內遇上主席吳天海

時，表示：「會見到嘅！」

香港文匯報訊（記者杜法祖）青年疑因取消上網合約問題，持刀闖有線大樓
傷人及與警對峙。有線其後發聲明回應，強調有關終止服務事宜向來提供多種
方法方便客戶辦理。但坊間流傳要終止有關服務卻處處受阻，「難過登天」，
甚至有網民惡搞成「希特拉都取消唔到有線合約」的網上視頻作諷刺。

改編電影片段 網上視頻經典
網民惡搞的視頻「希特拉都取消唔到有線合約」的網上視頻，改編自《希特
拉的最後十二夜》電影片段，惡搞「希魔」因為無法取消合約，故與下屬商量
如何取消合約。視頻獲不少網民認同，表示感同身受。
就有關取消合約事宜，過往不少市民要向區議員求助始能解決，去年亦有立
法會議員在會議上，向商務及經濟發展局局長蘇錦樑質詢有關市民投訴事宜。
消委會今年首半年接獲2,162宗有關電訊服務投訴個案，按年急升17%。多宗
投訴均顯示，電訊商事前未有向用戶清晰告知續約收費，令部分用戶在不知情
下以原價使用已有服務，後被收取高昂費用，有市民更平白在1個月內被徵收近
900元。消委會批評，電訊商不應以用戶拒收廣告及電子訊息為由，不發放合約
到期及有關服務改動資訊，否則可能觸犯新修訂的「商品說明條例」。

員工：意外邊擔心得咁多 網民惡搞解約難「希特拉」也無計

■斬得性起疑兇右手握開山刀、左手持生果刀在5
樓走廊走動。 有線電視畫面

■疑兇在梯間以刀鋒指向自己胸口與警方對峙。
有線電視畫面■有線電視大廈發生三刀男斬傷保安員大堂。

■在有線電視大廈阻止三刀漢上
樓被斬傷的保安員。

■■荃灣有線電視大廈發生青年因合荃灣有線電視大廈發生青年因合
約問題找上門斬傷保安員後持刀與約問題找上門斬傷保安員後持刀與
警對峙警對峙，，警方大舉到場戒備警方大舉到場戒備。。


